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 n° 105    Octobre 2024 

E d i t o r i a l  
 

 

Pèlerins de l’espérance  
 

Chers frères et sœurs, 
 

L’année paroissiale 2023-2024 a été vécue dans notre pa-
roisse sous l’impulsion de l’Esprit Saint. Cet Esprit du Sei-
gneur est venu au secours de nos faiblesses. 
La fête de Pentecôte a marqué l’apothéose de cette année 
paroissiale placée sous le signe de la disponibilité à l’Esprit 
Saint.  
Nous avons invoqué avec force l’Esprit Saint qui a rallumé en 
nous le feu de son amour et le zèle pour la mission. 
 
En cette nouvelle année paroissiale, dédiée à l’Espérance, 
nous sommes invités à être des pèlerins de l’Espérance chré-
tienne, car « l’Espérance ne déçoit pas » (Romains 5, 5). 
Pour grandir dans cette espérance, nous sommes appelés à 
prier les uns pour les autres.  
 
La prière étant l’école de 
l’Espérance, nous avons 
planté au cœur de notre 
communauté paroissiale un 
« arbre d’Espérance », qui a 
pour feuilles les prénoms 
des paroissiens et parois-
siennes ; nous sommes invi-
tés à accrocher nos pré-
noms sur les branches de 
cet arbre pour exprimer 
notre communion dans la 
prière. 
 
Dans le sillage de l’Eglise 
universelle qui célèbre le 
jubilé de l’Espérance, 
soyons une communauté de 
disciples aux cœurs brûlants 
disponible à l’Esprit Saint, 
qui vit et annonce l’Espérance du Ressuscité ! 

P. Urgel 

B i e n v e n u e   
a u  p è r e  A l b e r t   

B a s s a k i n i n a  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bonjour, je m’appelle Albert Bassakinina.  
J’ai cinquante-sept ans et je suis prêtre du dio-
cèse de Dolisie au Congo-Brazzaville où j’ai été 
ordonné prêtre le 24 septembre 2000.  
Depuis 2021 je suis en mission dans le diocèse 
de Grenoble-Vienne : j’ai passé trois ans dans 
la paroisse Sainte Trinité à Grenoble, et au-
jourd’hui je suis vicaire de deux paroisses : 
Sainte-Blandine de Pont-de-Chéruy et Saint 
Martin de l’Isle de Crémieu. 

Lors de la messe de rentrée paroissiale, nous 
avons fait la connaissance du père Albert 
Bassakinina, nouveau vicaire de notre pa-
roisse, à mi-temps. 
Il nous dit quelques mots pour se présenter : 

Une date à retenir :  mardi 9 octobre 
2024 à 14 h 00 à la maison paroissiale,  

reprise des rencontres du MCR 
(Mouvement Chrétien des Retraités) 

 

Voir plus de détails en dernière page. 
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L’Oasis en été : « En chemin vers le ciel » 
La première semaine de juillet a rassemblé à la maison paroissiale une trentaine d’enfants pour des temps de jeu, de 
création, de chant et de prière. Ils étaient accompagnés par une trentaine de jeunes et d’adultes, et guidés sur leur che-
min par de grandes figures comme Mère Térésa, Carlo Acutis, sainte Thérèse... 

Pour bien débuter les vacances, quoi 
de mieux que l’Oasis ! 
La première semaine de juillet a réuni 
une trentaine d’enfants et une ving-
taine d’ados et adultes. Le thème de 
la semaine : « En chemin vers le ciel », 
tout un programme ! 
 
En compagnie de Saint François le lun-
di, de Jean-Paul II et Mère Térésa le 
mardi, de Carlo Acutis le mercredi, de 
Sainte Bernadette le jeudi et de Saint 
Paul le vendredi, nous avons prié, 
chanté, joué beaucoup !!, créé... 

 
 
La semaine s’est terminée par la pré-
sentation d’un mini-spectacle aux pa-
rents. 
Mille mercis aux ados qui ont encadré 
les grands jeux des après-midis, aux  

 
 

adultes qui ont assuré les repas de 
midi, les goûters. 
L’implication de tous a permis la réus-
site de cette belle semaine.  

 

Pour l’équipe de l’Oasis, Monique. 

Dimanche 1er septembre : passation de témoin 

Le dimanche 1er septembre, le père Christophe a célébré sa dernière messe à Pont-de-Chéruy et nous a fait ses adieux.  
Il a transmis le flambeau à notre nouveau curé, le père Urgel, qui nous a invités à entrer dans l’Espérance . 

 
 
 
 

Après la belle fête au château des Pa-
nettes, qui clôturait l’année, nous 
nous sommes retrouvés autour  du 
père Christophe,  le 25 août,  pour  sa  
dernière messe en tant que curé de la  
Paroisse Sainte Blandine.  
Après une messe fervente à  l’église,  
un repas partagé comme d’habitude 

dans le jardin … Et pour les heureux 
paroissiens restés jusqu’au bout ce fut 
un festival de musique, de chants li-
turgiques donnés par nos musiciens… 
Et clou de la journée Christophe nous 
a charmés avec son violon pour finir 
par un tour de magie ??? 
 
Le 1er septembre, dernier au revoir 
au père Christophe  et passation de 
pouvoir au père Urgel. Une messe 
concélébrée à l’Eglise de Pont, en pré-
sence du maire de Pont-de-Chéruy,  et 
pour l’occasion les sœurs Chantal et 
Elisabeth se sont jointes à nous. As-
semblée et prêtres en communion 
dans cette messe pleine d’émotion, 
suivie d’un apéro et d’un repas parta-
gé. Ambiance très sympathique au-
tour de nos deux prêtres. 
Vers 15 heures, Christophe nous 
quitte. D’un seul cœur, l’assemblée 
entonne avec espérance « Ce n’est 

qu’un au revoir mes frères ».  
Après le départ du Père Christophe, 
nous entourons le Père Urgel afin de 
faire plus ample connaissance. 
« Bienvenue à vous, père Urgel » 

 

Michelle et Simone 

Les enfants ont laissé libre cours  
à leur créativité  

L’après-midi, place au grand jeu 

Notre nouveau curé, le père Urgel,  
souhaite bon vent au père Christophe  

« Je vous garde dans mon cœur » 



Le 8 septembre, les écoliers sont venus nombreux à l’église de Pont-de-Chéruy pour demander la bénédiction  
sur eux-mêmes et sur leurs cartables. Ils ont également offert au Seigneur cette année scolaire qui commence. 
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8  s e p t e m b r e  :  b é n é d i c t i o n  d e s  é c o l i e r s  

Le 8 Septembre, pour 
la fête de la nativité de 
Marie, tous les écoliers 
de la paroisse auraient 
pu aller à Fourvière 
pour le renouvellement 
du vœu des échevins. 
Mais ils étaient sur le 
pont pour aller à la 
messe à Pont.  
En effet, ce 8 sep-
tembre avait lieu la 
bénédiction des éco-
liers. L’église était 
pleine à craquer, à tel point qu’il faudrait envisager de 
construire une basilique ! Nos écoliers ont attendu sage-
ment jusqu’à la fin de la messe. Ils se sont alors avancés au 
pied de l’autel. Trop nombreux, certains ont dû rester dans 
l’allée centrale. Célestine a lu lentement la prière que les 

enfants ont répétée. 
Ils se sont engagés à 
donner le meilleur 
d’eux-mêmes pour la 
part qu’ils ont à don-
ner. Et cette part qui 
revient aux enfants, 
c’est de grandir, c’est 
d’apprendre à lire, 
écrire, compter, et 
devenir grand. En plus 
des autres écoliers, 
nos enfants se sont 
engagés à vivre la fra-

ternité. On a donc béni à grande eau cet engagement de 
vouloir vivre comme des petits disciples missionnaires. Ce 
n’était ni le vœu des échevins, ni le vœu des écervelés, 
mais le vœu des écoliers. 

Laurent, l’arroseur 

Lundi 9 septembre,  grande première à la cure Saint-Martin de Villette-d’Anthon : l’Oasis a démarré  
avec neuf enfants de Villette, Janneyrias et Anthon, rejoints par six autres écoliers le lundi suivant.   

D é m a r r a g e  d e  l ’O a s i s  d e  V i l l e t t e  

A la cure Saint-Martin, la rentrée pa-
roissiale rime cette année avec le lan-
cement de l’OASIS à Villette !  
Sur le modèle de Pont-de-Chéruy, 
nous accueillons les enfants après 
l’école pour un goûter et un temps de 
jeu, puis nous investissons les diffé-
rentes salles de la cure pour la séance 
de KT. Une quinzaine d’enfants de 7 à 

10 ans, venant de Villette, Janneyrias 
et Anthon, se retrouvent tous les lun-
dis (hors vacances scolaires). C’est 
l’occasion de créer des liens d’amitié 
au sein de notre belle famille de 
l’Eglise.  
Ce lancement a été rendu possible 
grâce à la rénovation de la cure, mais 
également grâce à la disponibilité de  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
nos « mamies gâteaux » que nous 
remercions.   

Laurence F. 

Les premiers enfants accueillis à l’Oasis de la cure Saint-Martin 

P.S. : la paroisse était  présente  au  
forum des associations de Villette  

le 7 septembre, l’occasion de  
rencontrer de nouvelles familles  
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13 septembre : Conseil Pastoral Paroissial 
Cette année, le CPP (conseil pastoral paroissial) s’est réuni plus tôt que d’habitude, suivant ainsi les préconisations du 
synode sur la synodalité. Celui-ci invite en effet chaque paroisse à solliciter davantage son Conseil pastoral, qui ras-
semble des représentants de ses différents services et mouvements. A l’ordre du jour ce 13 septembre, le thème d’an-
née, l’Espérance, et les projets à mettre en œuvre pour le concrétiser. 

En juin dernier l’Equipe Paroissiale (EP) a préparé cette 
rentrée de septembre. Pour cela, elle a pris connaissance 
des questionnaires de fin d’année que les paroissiens 
avaient retournés, elle a aussi consulté la bulle écrite par  
le pape pour préparer l’année sainte de 2025, et pris con-
naissance des orientations émises durant le Synode sur la 
synodalité voulu par le Pape François.  
 
De tous ces éléments, l’équipe a dégagé d’une part le 

thème de l’Espérance pour notre année 2024-2025. 
D’autre part, l’EP a noté que le synode a 
engagé les paroisses à mieux solliciter leur 
conseil pastoral paroissial. 
C’est pour cela que le CPP a été réuni 
beaucoup plus tôt cette année que les 
années précédentes. Nous nous sommes 
donc retrouvés le 13 septembre pour par-
tager le thème de l’année, mais aussi dé-
battre de projets concrets, proposés par 
l’équipe paroissiale, à mettre en place au-
tour de notre thème de l’Espérance.  
Le CPP a utilisé la méthode « de conversation dans l’Es-
prit » qui est par ailleurs, utilisée au synode. Elle consiste, 
après avoir invoqué l’Esprit Saint, à rechercher des solu-
tions par consensus et construction plutôt que par des op-
positions d’idées ou l’émergence d’idées personnelles.  
 
Notre assemblée a été divisée en petits groupes de ré-

flexion qui devaient se prononcer sur les projets suivants 

en complétant, en critiquant ou en améliorant chaque pro-

position :  
* Tenir des assises paroissiales en juin. 
* Effectuer un pèlerinage à la cathédrale de Vienne le 29 
décembre comme demandé par le Pape François (ou à une 
autre date) 
* Effectuer un mini Pèlerinage le 14 Juin en Chartreuse 
* Organiser le 26 Janvier un dimanche pour les fraternités 
sur le thème de l’Espérance 
* Monter un projet spectacle. 
  

De plus, il a été demandé au CPP de formu-
ler à son tour d’autres projets pour l’en-
semble de notre paroisse.  
Enfin, et c’est aussi important, les repré-
sentants de tous les mouvements et ser-
vices de notre paroisse ont été sollicités 
pour que chacun de ces services ou mou-
vements se saisisse à son tour du « thème 
de l’Espérance » et le décline à sa manière 
au sein de sa propre activité. En effet, il 

n’est pas imaginable que le thème de l’Espérance soit mis 
en œuvre de la même façon dans une fraternité, dans la 
pastorale de la  santé ou à l’éveil à la foi ... C’est donc 
maintenant chaque petite cellule de notre Eglise qui va 
devoir réfléchir, mettre en place un projet, une action, une 
réflexion autour de ce thème durant cette année. 
L’ensemble de ces actions seront relues à la fin de l’année 
scolaire lors de nos assises paroissiales. 
Alors en route… 

Jean-Yves G., pour l’équipe paroissiale. 

Tu es notre Espérance ! 

Au cours de son très bref ministère, le pape Jean-Paul Ier a 
consacré une catéchèse à l'espérance.  
Le 20 septembre 1978, pendant l’audience générale au 
Vatican, il affirma : « l’Espérance est une vertu obligatoire 
pour tout chrétien » qui naît de la confiance en trois véri-
tés : « Dieu est tout-puissant, Dieu m'aime immensément, 
Dieu est fidèle aux promesses. Et c'est Lui, le Dieu de miséri-
corde, qui allume en moi la confiance ; c'est pourquoi je ne 
me sens ni seul, ni inutile, ni abandonné, mais impliqué 
dans un destin de salut, qui viendra un jour au Paradis ». 
En effet, l’Espérance chrétienne est une certitude inté-
rieure que tout a un sens. C’est le Créateur du ciel et de la 
terre, de l’univers visible et invisible, qui donne sens à 
tout ; car Il est Tout-puissant, Amour et Fidèle. 
La toute-puissance de Dieu signifie qu'aucune force de des-
truction ne peut rivaliser avec lui et qu'aucune force du 
mal ne peut altérer sa puissance de miséricorde et de par-

don. 
Dieu est source de l'amour. Il nous a manifesté cet amour 
en donnant son Fils unique pour que nous vivions par lui. 
Jésus Christ, par sa vie et son enseignement nous révèle 
pleinement l'amour de son Père et nous invite à pratiquer 
cet amour entre nous et sans limite. 
Saint Paul dit aux Thessaloniciens : vous ne devez pas être 
« abattus comme les autres, qui n'ont pas d'espérance » (1 
Thessaloniciens 4,13) 
Notre Espérance c’est le Seigneur (1 Timothée1, 1). L’espé-
rance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce 
qu’elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne 
pourra jamais nous séparer de l’amour de Dieu.  
« Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie 
éternelle. » (Jean 6, 68) 

P. Urgel 
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Agenda paroissial  2024-2025 (premier trimestre) 

  

  8 septembre                   Bénédiction des écoliers              

  22 septembre                 Rentrée paroissiale 

  28 et 29 septembre       Pélé diocésain à La Salette   

  
  11 octobre                       Lancement des rencontres            
                                                                                                                        mensuelles Alpha B  
                                                                                                                 (ouvert à tous, à la carte) 
  11 octobre                       Inauguration Notre Dame                       
                                                                                                              de Fatima et Procession 
 
  1er et 2 novembre           Toussaint / défunts 
  12 novembre                   Lancement du parcours Alpha Classic 
  17 novembre                  Messe des fiancés à Pont 

  22-24 novembre             JPJ (Journées Paroissiales de la Jeunesse) à Saint-Jean-de-Bournay 

  24 novembre                  Kermesse paroissiale / Fête du Christ-Roi 
 

   9 décembre                    Fête du 8 décembre exceptionnellement décalée au 9 décembre 

                                                                                                                                      Procession et messe de l’Immaculée Conception à Villette-d’Anthon 
                                                                                                                                        animée par les jeunes de la paroisse 
  11 et 13 décembre        Temps pour la Réconciliation avant Noël 

  14 décembre                  Crèche Vivante à Villette-d’Anthon 

Nous vous donnons dans un premier temps les manifestations prévues au cours du premier trimestre.  
Des précisions sur les événements ci-dessous seront apportées chaque mois dans le bulletin paroissial. 

Thème d’année : « L’Espérance »  

Pour l’annonce de l’Evangile, pour le service du Christ et de son Eglise,  
par l’imposition des mains et le don de l’Esprit-Saint, 

 
Monseigneur Jean-Marc Eychenne, Évêque de Grenoble-Vienne, ordonnera prêtres : 

Joseph Van Daï PHAM    et   Baudoin VALLETTE d’OSIA 
 

Lors de la fête de la Toussaint, vendredi 1er novembre 2024 à 16 h 00,  
en la basilique du Sacré-Cœur de Grenoble. 

Informations diverses 

Le père Marc Cholin,  

qui fut curé de notre paroisse dans les années 1990  

(il lança à l’époque le journal « Sons de cloches ») 

célébrera ses 40 ans de sacerdoce  

le dimanche 3 novembre à 11 heures  

à l’église de Bourg-d’Oisans. 

Nous serons ce jour-là en union de prière avec lui, 

et nous pourrons remercier Dieu pour ces 40  

années données au service de l’Eglise. 

Un groupe jeunes de + de 18 ans à Ste Blandine ?  

Pour relancer le groupe 

Talitha Koum des jeunes 

de 18 ans et plus de la 

paroisse Ste Blandine 

de Bourbre,  voici un 

sondage pour connaître 

tes dispos et tes 

attentes...  



Ce 22 septembre, le père Urgel entouré du père Albert, de Laurent et de l’équipe paroissiale a procédé au lancement de 
l’année paroissiale, placé comme vous le savez sous le signe de l’Espérance.  
Céline nous parle d’abord de la messe de lancement, puis Loïc se fera l’écho du repas de midi et de l’après-midi festif. 

Page 6 

2 2  s e p t e m b r e  :  r e n t r é e  p a r o i s s i a l e  

Notre messe de rentrée, initialement 
prévue en plein air pour accueillir un 
plus grand nombre de personnes, 
s’est vue rapatriée dans notre belle 
église de Pont face aux averses et 
pluies généreuses que le ciel nous a 
envoyées en ce 22 septembre. 
La messe célébrée par le père Urgel 
était concélébrée par le père Albert, 
notre nouveau vicaire, et Laurent Re-
rat, notre diacre. 
Toutes les équipes au service de la 
liturgie se sont affairées pour rendre 
la messe belle par les chants, les 
fleurs… et les sourires, signes de la 
joie que nous avons à nous rassembler 
pour célébrer. 
C’est pour nous l’entrée dans l’année 
de l’Espérance avec quelques se-
maines d’avance sur l’Eglise univer-

selle qui l’inaugurera fin décembre 
pour le jubilé de 2025. 

 

Nous l’avons signifié par le geste d’ac-
crocher nos noms dans l’arbre de l’Es-
pérance, appelé aussi par certains 
l’arbre de Vie, non sans nous rappeler 
cette invitation du Christ à rester an-

crés en Lui afin de porter du fruit ; 
tous ces noms également pour pou-
voir prier les uns pour les autres et 
rester unis dans ce lien au Christ qui 
fait de nous des frères et sœurs, 
attentifs les uns aux autres. Sûr que 
d’autres noms viendront encore se 
greffer sur cet arbre de l’Espérance et 

de la Vie   
De nouveaux participants étaient là 
aussi pour cette messe, accueillis par 
l’équipe dédiée à cette attention si 
précieuse qui permet de recueillir des 
demandes variées… Soyons tous des 
chrétiens accueillants et porteurs d’Es-
pérance pour le monde d’aujourd’hui, 
ancrés dans le Seigneur. 
Belle année pastorale à chacun et cha-
cune. 

Céline  

Après la célébration de la messe dominicale par notre curé, 

le Père Urgel, accompagné en ce jour du Père Albert, nous 

étions tous invités à la maison paroissiale pour nous re-

trouver autour d’un bon repas. 

 
Dès notre arrivée dans le jardin, 

nos yeux se sont portés vers  la 

statue de la Vierge Marie, ma-

gnifiquement installée à l’angle 

du terrain. Et,  grâce à la météo 

qui nous accorda l’unique accal-

mie de cette journée bien plu-

vieuse, nous avons tous pu parti-

ciper à sa bénédiction par le 

père Urgel. 

 
Puis nous nous sommes mis à table dans la grande salle. 

Comme les fois précédentes, nous avons eu la joie de faire 

des nouvelles rencontres grâce à la convivialité et aux sou-

rires qui sont toujours au rendez-vous.  

Ce repas partagé sous le thème de l’Espérance était riche 

en émotion grâce aux nombreux témoignages qui se sont 

succédé. Je ne vous cache pas que nous étions très émus 

de vivre ces moments, d’écouter ces paroles et de consta-

ter, une fois de plus, le privilège que nous a offert le Sei-

gneur en nous guidant vers la Paroisse Sainte Blandine. 

A l’image de nos messes rythmées, le repas partagé s’est 

conclu par un concert où nous avons dansé, chanté avec 

joie, et malheureusement cela a encouragé la pluie à tom-

ber de plus belle en cette fin d’après-midi. 

Loïc D. 



Quel est le dénominateur commun entre le Père Urgel et le Père Christophe ? La paroisse Saint-Joseph de Grenoble, 
bien sûr, puisque le premier en était vicaire et que le second vient d’y prendre les  fonctions de curé. 
Nous avons demandé au père Urgel de nous en dire un peu plus sur cette paroisse, qui est plus qu’une paroisse. 
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La paroisse Saint-Joseph de Grenoble : une école de vie ecclésiale 

Ce fut un mercredi 1er septembre 2021 que je découvris la 
Basilique Saint Joseph de Grenoble, basi-
lique centenaire (1924 – 2024).  
Après la visite du musée de la Grande 
Chartreuse et du Monastère de la 
Grande Chartreuse, offerte par mes deux 
confrères – Pères Emmanuel Decaux et 
Christophe Delaigue – je fis mes pre-
miers pas dans la connaissance de cette 
chouette communauté des jeunes, pa-
roisse Saint Joseph de Grenoble. Ce lieu 
dédié à Saint Joseph est un des fruits de 
la création du réseau « Iseranybody ? » 
« Iseranybody » c’est quoi ? Les jeunes 
de cette paroisse ! Que vivent-ils ? 
Découvrons à travers les lignes du 
‘’Guide Jeunes Cathos 2022-2023’’ l’es-
sentiel sur cette communauté. 
« Iseranybody ? » c’est le nom de la communauté - ou 
réseau - des jeunes Cathos (catholiques) en Isère de 18 à 
35 ans. « Iseranybody ? » est né suite aux Assises des 
jeunes de 2007-2009 où l’évêque, Monseigneur Guy de 

Kerimel, avait donné la parole aux jeunes du diocèse pour 
entendre ce qu’ils attendaient de 
l’Eglise. 
« Un lieu, ont-ils dit, des colocs 
(colocation, foyer des jeunes), de la for-
mation, un bar ! » 
Et « Iseranybody ? » naissait, à Grenoble 
d’abord, autour de la basilique Saint 
Joseph, et en lien avec les différents 
groupes dans les paroisses du diocèse. 
Le lieu, à Grenoble, est devenu en 2019 
une paroisse, que l’évêque a voulue 
comme une ‘’école de vie ecclésiale’’. Et 
« Iseranybody ? » c’est cette paroisse 
plus tous les groupes du diocèse, et plus 
largement tous les 18- 35 ans en Isère. 
Et ce sont plusieurs évènements par an : 

pèlerinages à la Salette, Journées Mondiales des Jeunes 
(JMJ), Université d’Hiver (UH), Pélé du Puy-en-Velay, ran-
données en montagne avec célébration Eucharistique 
(Rando Spi), spectacles, etc. 

P. Urgel 

Messe d’installation du père Christophe à Saint-Joseph 

Le 25 septembre, Mgr Eychenne a installé officiellement le père Christophe Rosier dans les fonctions de curé de la pa-
roisse Saint Joseph de Grenoble. Vingt personnes, parmi lesquelles  Solange, Lydie, Abigail, Audrey et Virginie, y représen-
taient notre paroisse. Elles nous partagent, à la manière d’un patchwork,  quelques moments marquants de cette célébration. 

Temps de prière dans la pénombre 

avant la célébration, accompagné 

par la chorale : un temps de grand 

recueillement pour se préparer.  
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Lecture par Mgr 
Eychenne de la lettre 
de mission de Chris-
tophe avec des mots 
simples mais forts.  

Christophe, pendant l'homélie :  - La Parole de Dieu est inépuisable 
- Chacun est envoyé pour annoncer la joyeuse bonne nouvelle et faire des guérisons, c'est cela la charité 
- "Il n'y a pas de résilience sans amour, on ne se relève jamais seul" (Boris Cyrulnik). 

Présentation de l'équipe pastorale et paroissiale  
qui entoure Christophe : quelle belle jeunesse !  

Mgr Eychenne envoie 
Christophe en mission 
auprès des jeunes de 
TOUT le diocèse, cela ne 
se limite pas à St Joseph  ! 

Très beau moment, très  émou-
vant, lorsque toute la jeune 
équipe s'est retrouvée autour 
de la crosse de l'évêque en 
signe de communion avec les 
jeunes.  
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29 septembre : Pèlerinage diocésain à la Salette 

Pour nous, le pèlerinage débute dès 7 
heures dans le car, avec le chapelet 
animé par le père Dera de  Bourgoin. Et 
nous amenons avec nous jusqu’à la 
Salette, par notre prière, les autres pa-
roissiens, nos familles, l’Eglise et le 
monde. 
Après trois heures de route  et de mul-
tiples lacets, nous découvrons le cadre 
grandiose du sanctuaire, à deux pas du 
ciel, au milieu des alpages où paissent 
encore des troupeaux de brebis. 
 

Chacun prend le temps de s’imprégner 
des lieux, puis nous sommes conviés 
par  notre évêque dans la basilique. 
Dans son intervention, Mgr Eychenne 
nous invite à nous décentrer de nous–
mêmes pour entrer en empathie avec 
les autres, à communier à leur joies, à 
leurs peines et à leurs soucis. « Cette  

 

empathie, poursuit-il, suppose que l’on 
se mette vraiment à l’écoute de l’autre. 
Car si Dieu nous parle par la prière, il 
nous parle aussi dans les évènements 
et à travers nos frères humains. [...] 

Chacune de nos communautés chré-
tiennes devrait être une école de 
l’écoute. »  
 

Le message de Marie à la Salette est 
avant tout un appel à la conversion : 
aussi de nombreux prêtres se tiennent-
ils devant la basilique, après l’échange  
avec notre évêque, pour les personnes 
souhaitant recevoir le pardon de Dieu : 
l’occasion pour beaucoup de revenir à 
Lui qui nous accueille sans cesse, plein 
d’amour, malgré nos faiblesses. 
 

Sonne ensuite l’heure des nourritures 
terrestres : notre pique-nique, sous un 
ciel sans nuage, nous permet de revoir 
le père Christophe, monté à pied de-
puis  Corps , la veille, avec des jeunes 
de sa nouvelle paroisse. 

Dimanche 29 septembre, sept ou huit cents personnes se sont retrouvées à la Salette pour le pèlerinage diocésain, au-
tour du thème suivant : « Prenons soin les uns des autres ». Nous étions huit de la paroisse Sainte Blandine à prendre le 
car à Bourgoin pour y participer, rejoints par quelques autres venus par leurs propres moyens. 

Quelques paroles de la Vierge 
aux enfants de la Salette  

 

− Faites-vous bien votre prière, mes 
enfants ?  

− Pas guère, Madame 
− Ah ! Mes enfants, il faut bien la faire, 

soir et matin, ne diriez-vous seule-
ment qu’un « Notre Père » et un « Je 
vous salue ». Et quand vous pourrez 
mieux faire, dites-en davantage.  

M o u v e m e n t   C h r é t i e n  d e s  R e t r a i t é s  

Retraité ? Cela ne veut absolument pas 
dire inactif. Beaucoup de retraités œu-
vrent dans la paroisse, et dans d’autres 
associations, même s’il reste beaucoup 
de postes non pourvus !  
Le Mouvement Chrétiens des Retraités 
(MCR) vous propose de rejoindre 
d’autres paroissiens pour réfléchir, 
écouter, dialoguer, partager joies et 
peines, donner du sens à notre vie à la 
lumière de l’Evangile. 
Nous nous retrouvons à la maison pa-

roissiale à Pont-de- Chéruy de 14 à 16 
h le deuxième mardi de chaque mois.  
Nous avons à notre disposition un li-
vret national  qui  comporte trois cha-
pitres. Si la première partie laisse place 
aux questions et témoignages, la deu-
xième partie avec ses textes bibliques 
nous aide à rejoindre le projet de Dieu. 
 

Après « Osons l’avenir dans un monde 
incertain », nous réfléchirons cette 
année sur le thème « Quand le monde 

s’élargit ». 
Notre monde, un monde qui s’élargit. 
Nous prendrons le temps de mesurer 
cette mondialisation qui est entrée 
dans notre quotidien. Aujourd’hui, 
nous sommes invités à construire un 
monde de justice et de paix, à partici-
per à ce Royaume que Jésus le Christ 
est venu inaugurer. 
Rendez-vous mardi 9 octobre 2024 à 
14 h pour la reprise des rencontres. 

Joëlle F. 

Le mardi 9 octobre, le MCR reprendra ses rencontres mensuelles. Joëlle nous présente le thème de cette année. 

L’histoire de l’apparition 
 

Mélanie Calvat (14 ans) et Maximin Giraud (11 ans) sont deux enfants pauvres et sans 
instruction de Corps, au Sud de l’Isère. Maximin a perdu sa mère à 17 mois et, malme-
né par sa belle-mère, il passe son temps dehors avec son chien et sa chèvre. Mélanie, 
quant à elle, est la quatrième d’une famille pauvre de dix enfants. Toute jeune, elle est 
chargée de garder le bétail voire de mendier pour rapporter un peu d’argent.  
Le 19 septembre 1846, veille de la fête de Notre Dame des Sept-Douleurs, les deux 
enfants rencontrent une « Belle Dame » dans les alpages où ils faisaient paître leurs 
vaches, au-dessus du village de La Salette. D’abord assise et tout en larmes, la « Belle 
Dame » se lève et leur parle longuement, en français et en patois, de « son Fils » tout 
en citant des exemples tirés du concret de leur vie. Elle leur laisse un Message de con-
version en les chargeant de le « faire bien passer à tout son peuple ». 
Puis la « Belle Dame » gravit un raidillon et disparaît dans la lumière. 
Le 19 septembre 1851, après cinq ans d’enquête, l’évêque de Grenoble, Mgr de Bruil-
lard, reconnaît l’authenticité de l’apparition.  
Aujourd’hui, Notre-Dame de la Salette est le deuxième plus grand pèlerinage de 
France après Lourdes. 

Après une belle messe en plein air, 
pleine de ferveur, nous quittons La 
Salette vers 17 h, comblés par toutes 
les grâces reçues en cette journée. 

François M. 

https://fr.aleteia.org/2017/09/15/priere-a-notre-dame-des-douleurs/

